

Zum Geleit.

Nach zweijähriger Pause erscheint nun wieder das neue Adreßbuch für die Regierungshauptstadt und den Landkreis Allenstein. Wie bei früheren Ausgaben wurden auch diesmal in allen Häusern Allensteins Hauslisten verteilt, um Eigentümern und Mietern Gelegenheit zu geben, die sie betreffenden Angaben im Adreßbuch selbst zu machen. Leider hat die Erfahrung bewiesen, daß auch bei dieser Art der Bearbeitung sich Ungenauigkeiten und Lücken ergeben, die jedoch nach Möglichkeit von unserem Verlage beseitigt worden sind. Die Prüfung des Materials erfolgte mit peinlichster Gewissenhaftigkeit und Zuverlässigkeit. Sind dennoch Ungenauigkeiten in der Schreibweise der Namen oder des Standes usw. zu verzeichnen, so tragen die in Betracht kommenden Personen selbst die Schuld, weil sie es in vielen Fällen verabsäumt haben, die nötigen Angaben eigenhändig in den Haushaltlisten zu machen, bezw. deutlich zu schreiben. Alle diejenigen, welche ihren Namen nicht in die ausgelegte Hausliste eingetragen haben, dürfen sich also auch nicht beklagen, wenn gerade ihr Name nicht oder von anderer Seite fehlerhaft aufgeführt ist.

Im Hinblick auf die Wichtigkeit der Behördenadressen haben wir diesen Teil im neuen Adreßbuch an die Spitze gestellt und vielfachen Wünschen entsprechend insbesondere das Auffinden der Städtischen Behörden erleichtert. Anschließend folgen alsdann in übersichtlicher Weise das alphabetische Verzeichnis der Einwohner und Firmen, der Straßen und Häuser Allensteins, das Branchen-Verzeichnis und schließlich das Handels-, Genossenschafts- und Vereinsregister. Neu aufgenommen wurde ein Verzeichnis der Gaststätten in Allenstein und der Ausflugsorte in der näheren Umgebung. Wie stets bildet das Verzeichnis der Ortschaften des Kreises Allenstein mit der Stadt Wartenburg an der Spitze den Beschluß.

Die Bearbeitung des Allensteiner Adreßbuches erfolgte in der Zeit von Oktober 1928 bis Januar d. Js. Eingetretene Veränderungen, soweit diese uns mitgeteilt sind, wurden vor der Drucklegung tunlichst berücksichtigt. Nichtsdestoweniger sprechen wir an dieser Stelle die Bitte aus, Neugründungen und Umänderungen von Geschäften, ferner Wohnungsveränderungen oder etwaige Fehler stets unserem Verlage mitteilen zu wollen. Alle diese Mitteilungen werden bei der kommenden Neuauflage berücksichtigt.

Zum Schluß danken wir allen Mitarbeitern, die dazu beigetragen, die schwierige Bearbeitung dieses Adreßbuches zu fördern, insbesondere allen Behörden statten wir an dieser Stelle unsern besonderen Dank für die uns zuteilgewordene weitgehende Unterstützung ab.

Wir übergeben das Buch der Öffentlichkeit in der Hoffnung, daß es jedermann die von ihm erwarteten Dienste leisten wird.

Allesstein, im Februar 1929.

Verlag des Adreßbuches für die Regierungshauptstadt
und den Landkreis Allenstein.

W. E. Harich Nachfolger G. m. b. H. in Allenstein.